

## La hora de Gil Robles

El recuerdo de la Historia francesa nos  
hacia temer que no llegase

Artículo de «Le Jour», de París

En «Le Jour», de París, correspondiente al día 2 de Julio, y bajo el título «Experiencias españolas. El señor Gil Robles y el Poder», escribe Georges Marcey:

«España está realizando una curiosa experiencia.

Desde hace mucho tiempo los hombres mejor informados de las cosas de España habían dado en afirmar que el señor Gil Robles era «el hombre del día». Pero el recuerdo de nuestra propia historia republicana nos obligaba a preguntarnos si este hombre, que avanzaba lentamente, paso a paso, llegaría alguna vez; si los acontecimientos no lo dejarían atrás, no lo envejecerían antes de que pudiera correr su suerte.

Parece que no. Son los otros partidos los que se han hecho viejos. Durante dos años, radicales y socialistas se han servido del régimen, encerrándolo en una Constitución de la que ni el espíritu ni la letra están de acuerdo con los rasgos esenciales del temperamento español. Las violencias y las crueldades de los revolucionarios, la incapacidad de los Gobiernos de izquierda han acelerado esta decrepitud.

Y la hora del señor Gil Robles ha sonado.

«Ministro de la Guerra del Gabinete Lerroux, pero, de hecho, inspirador de las decisiones gubernamentales, ha demostrado el domingo con grandes concentraciones de masas —la de Valencia congregó a 120.000 personas—, que es el «führer», o, si se prefiere el «duce» de un numeroso partido, consciente de su fuerza y resuelto a representar un papel en la política. Habrá que guardarse muy mucho de hablar a tontas y a locas de fascismos. Pero forzoso es reconocer que el señor Gil Robles ha triunfado en lo que la Dictadura de Primo de Rivera, copiando sin discernimiento la experiencia mussoliniana, fracasó lamentablemente: el resurgimiento y la organización de los sectores jóvenes y tradicionales del país».

«El Señor Gil Robles no se ha pronunciado por la Monarquía, o, más bien, ha declarado inactual la cuestión de la forma de Gobierno. Se ha proclamado, en cambio, reformador social. Y se sabe que tiene ideas claras y precisas acerca de la revisión constitucional».

«Pero, sobre todo, se tiene presente la declaración que, ministro de la Guerra, ha creído conveniente hacer: el Ejército, mientras el permanezca al frente del ministerio, se mantendrá al margen de la política. La era de los pronunciamientos estériles ha pasado. Es por medio de una renovación intelectual y sentimental de la juventud española y por la voluntad de un «guía» salido de la masa, como él entiende que debe crearse un orden nuevo».

## Dámaso Caminero

DROGUERIA Y PERFUMERIA  
COLORES Y BARNICES

Seis de Junio, 38 Teléfono, 21

VALDEPEÑAS

## ¡ESE RELOJ!

Viejo reloj; herencia bendecida  
de mis mayores ¿tienes alma?  
que tengas alma creo.  
¡Tú tienes alma y vida!,  
tu tic tac me acompaña lastimero,  
tu tic tac me acompaña compasivo,  
es tu «tic-tac» piadoso compañero,  
mi solitario amigo.  
¡Cuántas veces—noches atormentadas—,  
han fijado mi enferma fantasía  
tus tristes campanadas!  
Cuántas noches al ir de tus agujas,  
cien gnomos y cien trasgos y cien brujas  
alimentaron crueles mi deseo;  
y a la voz de tu augusta  
solemne y majestuosa  
primera campanada,  
huyeron las diablesas y las brujas,  
cobardes y asustadas,  
y perdieron su campo de recreo...

Como el ruido del mar finge sonatas  
que acuerdan con los versos que recitas,  
y el tren, en marcha, sigue las cantatas  
que en tu mente musitas;  
este viejo reloj de mis mayores  
entristece su lúgubre campana  
y armoniza su son con mis dolores.

«Tam tam me canta íntimo en la sombra,  
y, en su tam-tam LA nombra...  
Tam-tam, repite, y de pesares lleno,  
parece que aconseja con dulzura  
y siente la piedad que siente el bueno...

¡Pobre reloj de la justeza alarde,  
para seguir la vida que me cuentas  
he nacido cobarde!...  
¡Rompe la monorrítmica tonada  
de mi vida, reloj de mis mayores!  
y dame sueño ¡sueño!  
que corte mis dolores.  
Dame incoescencia; no elevas a mi alma  
tu máquina de acero;  
lleva mi espíritu a refugiarse todo,  
a refugiarse entero,  
en vida equilibrada y de medida,  
en una vida quieta, por que quiero  
llegar embrutecido y embotado  
—¡reducida esperanza!—  
a decirte en mis noches sucesivas  
lleno de mansedumbre y de templanza:  
«Viejo reloj, mi eterno  
compañero de insomnio; ¡pobrecito!  
cómo marchamos llenos de incoescencia  
camino al infinito...»

Alejandro Bher.

## Impresiones de una visita de arte

A Manuel Delicado y Mena,  
el pintor manchego.

I

Sí, fué una calurosa mañana de este mes de Julio, mañana llena de luz. Aunque es la hora en que el sol derrama su ardorosa lumbre con más furia, fieles a nuestra invitación, no dejamos de asistir a ella.

Llegamos a casa del visitante. Nuestras fatigas y sudores pasados por el camino encuentran su puerto de alivio en un amplio y fresco patio amodo de oasis que pudiéramos calificar de andaluz, pues en él alternan la tupida enredadera con la esbelta palmera y las frescas flores.

Nos recibe el artista con una gran alegría al saber que la causa de nuestra visita es la afición a la pintura por parte nuestra.

«...El tiempo es oro, me dice un compañero al oído, y como si lo hubiese entendido nos responde con una leve sonrisa y colocándose al frente de nosotros nos sirve de cicerone.

Solo tenemos que girar nuestra vista enredador del patio y vemos una gran cantidad de cuadros diseminados por las paredes.

Nos dice nombres de muchos, pero donde más se fija nuestra atención es en dos bosquejos, uno de la entrada de los franceses en Valdepeñas y otro un retrato del culto maestro nacional señor Baeza, que de haber sido terminados hubieran constituido dos grandes cuadros.

Acto seguido pasamos a una sala en donde de una sola ojeada devoramos su contenido. Nuestra vista solo gira sin apartarse de dos cuadros: la «Inmaculada» y «¿La convencerá?», dos maravillas, tan perfectamente terminados, tan llenos de luz, sin contrastes bruscos y tan esfumados los contornos, que por un momento dudamos si están hechos a pincel.

Al terminar nuestra visita, con gran esfuerzo por nuestra parte, le podemos arrancar unas palabras de su pasado, palabras que nos revelan la brillantez de un pretérito que se hubiera prolongado hasta el presente, a no ser por que según nos dice hace unos treinta años que se recluyó. Fué condiscípulo de los grandes pintores Benedito, Chicharro, Soto-

mayor... muy apreciado por su maestro Moreno-Carbonero, hasta el punto de ser su discípulo preferido. Obtuvo premio en la Exposición Nacional de Bellas Artes por su cuadro «¿La convencerá?»; pasando también una gran temporada en Roma allá por el año 1898.

Su maestro Moreno-Carbonero al saber la decisión de su discípulo de venir a vivir a Valdepeñas le dijo esta frase: «si te vas a Valdepeñas cuega los pinceles, que no pintarás más».

¡Lástima de artistas que ven truncada su carrera por falta de ambiente!

Sin embargo posteriormente ha hecho algunas obras notables sobre todo en el retrato, su especialidad, según criterio del eximio pintor valdepeñero Gregorio Prieto.

Al despedirnos del artista, nos ofrece su ayuda, y contra su voluntad escribimos estas pobres líneas, que no sabemos cómo las recibirá... pero acójalas como recuerdo de aquella visita, que una calurosa mañana del mes de Julio le hizo un admirador y entusiasta de la pintura.

Paco.

## Mesa revuelta

Locura de millones puede llamarse la vida económica de las naciones.

La cifra de cinco mil millones de francos que Francia pagó a Alemania al hacer la paz el año 1870 se consideraba entonces suma insuperable; y ahora Francia de un plumazo hace unas economías superior a diez mil millones de francos.

¿No será causa del malestar mundial la espantosa suma de millones que representan los presupuestos de la mayoría de las naciones?

Italia quiere hacer un ensaya bélico, en Abisinia.

No hay que consultar a las Pitonisas para preveer los resultados y consecuencias de tales contiendas, pero sin duda el espectáculo es halagador, pues las protestas contra la guerra no pueden ser más débiles.

¡¡Adios Madrid que le quedas sin gente!

Las altas temperaturas que disfruta la capital de la República ha intensificado la huida hacia parajes más frescos; no

obstante, la noche del pasado jueves 18 de julio, hubo gente para invadir, la Plaza de Toros, el Metropolitano, donde se celebraron carreras de galgos, en el paseo de Rosales donde actuó la Banda Municipal, las amplias avenidas donde tiene lugar la Verbena del Carmen, diez teatros, treinta y ocho cines, un frontón, veinte recreos de mejor o peor tono en sitios elegantes como Abascal, Puerta de Hierro, Fuentelareyna, etc. o en populares como la Playa de Madrid, El Lago, La Piscina, los Restaurantes de la Bombilla y carreteras de Aragón y Coruña etc. y aún sobraron personal femenino y masculino para invadir las terrazas de las mil cervecerías, cafés, bares, tupis y tascas que tiene Madrid.

«No cabe duda que donde hay, siempre queda».

En nuestra provincia y compañeras de infortunio como productoras de vino, sigue en pie el problema del precio y la vendimia se avecina sin esperanzas de solución.

¿Cómo se armoniza esto, con el precio exagerado en los centros de consumo, de los aguardientes, vinos etc.?

Del vinagre nos parece inútil insistir, en toda España el vinagre que se consume es de procedencia artificial.

Resolver el problema del trigo y contra reformar la ley Agraria, es la piedra de toque del Partido Agrario.

¡Señores Martínez de Velasco, Royo y compañía, me parece, me parece, que vais a dejar de existir por falta de causa!

¿Qué va a ser de los partidarios del sostenimiento de los antiguos derechos dominicales sobre la tierra?

## ECOS DEL MUNICIPIO

SESION DEL DIA 19

Preside el alcalde, señor Ruiz Cejudo, que declara abierta la sesión a las seis y treinta de la tarde.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—En la beca que solicita el joven Emiliano Bárcenas, la Comisión propone se le conceda, y así se aprueba.

—En la solicitud de unas gafas para un enfermo de la Beneficencia, la Comisión, fundándose en que su madre tiene bienes, propone no se le concedan. Queda sobre la mesa.

—En el expediente para cubrir una plaza de inspector farmacéutico, la

MADRID, CASTILLO FAMOSO...

## El super-padre de la Patria

Señores, hace calor. ¡Vaya calor, señores, que dijo el otro! El miércoles, 19 de junio del año que corremos, o que corre él solo, o que nos corre a nosotros, justificó todas las tórridas exclamaciones y todos los suspiros de los caballeros que se hubieran considerado dichosos transformándose en barril de fresca cerveza, o en garrafa de frígida horchata.

El miércoles, 19 de junio, fué un día de esos que yo llamo «de novela policíaca». Y es que en ellos, por ciertas ruas de este Madrid de nuestros pecados, todos somos un poco como personajes de librito detectivesco, dejando por doquiera huellas de nuestro paso. Huellas de nuestro paso, en el asfalto, reblandecido, sobre todo.

El que más y el que menos, se echa cada siesta que no se levanta hasta que el rubio Febo decide irse a la cama. Pero nosotros, los pobrecitos periodistas todavía cortesanos, porque si Madrid no lo es, Cortes y bien Cortes son el lugar de nuestra información, no tenemos más remedio que refrigerarnos buenamente en el «hall» del Palacio y cruzar la calle a tiempo para no perder el principio de las sesiones que se celebran en el horno crematorio de la plaza que titula.

Creerán ustedes que, como nosotros, los señores diputados de la nación han de exponer su organismo a las más elevadas temperaturas, ya que no por el calor de las discusiones, por lo menos ante el abrasado aliento veraniego. Craso error, el de ustedes. No pluralicen demasiado, en eso de suponer con angustias de fogoneros a los padres de la patria.

Por lo que al antes señalado día 19 de junio, se refiere no pluralicen ustedes nada. Porque es el caso, el afeccionado caso, que un solo señor diputado estaba en el hemicycle, cuando se abrió la sesión. Un solo y esforzado representante de la voluntad popular, cuyo nombre bien merece que pase a las posterioridades, para siempre heroico: el señor Puig, autonomista.

Bien proclamó su autonomismo el superpadre de la patria que es ese hombre excepcional. Mientras sus compañeros de legislatura trasladaban a sus estómagos las posibilidades refrescantes del bar del Congreso él solo, magnífico de estoicismo, verdaderamente autónomo ante la desbandada general, ocupaba su escaño. Y ni siquiera pidió un vaso de agua. Descubrámonos ante él, a quien si hubieran querido, «le podían» los ujieres, como a ese único espectador de un teatro inmenso, de las caricaturas, silbado por la compañía, desde el escenario, pero no «le pudo» el calor.

César Alcolea

Madrid, junio.

Comisión propone se saque a concurso de méritos. Se aprueba y se acuerda que la comisión de Beneficencia formule las bases para el concurso.

—Se da cuenta del programa de festejos confeccionado por la Comisión correspondiente, en el que figura conciertos diarios por la Banda de música, cine público y fuegos artificiales, proponiendo, también, el reparto de dos mil panes, que, a propuesta del señor Pérez Galán, se amplíe a tres mil. Se acuerda, además, que el señor Megía Rubio gestione la

# RAPIDA

## Así nos luce el pelo

Espartero tuvo que huir de nuestro solar manchego; ni una palabra de grato recuerdo para el general Rey; de desprecio o burla muchas para otros valores presentes valdepeñeros.

Tonemos en esta provincia llana, abierta y luminosa hombres representativos en todos los grandes órdenes que hoy son cotizados para bien de la humanidad. Y ¿qué hacemos? Agazapados no queremos dirigirles siquiera una palabra de aliento y de valeroso empuje, y cuando creemos que se halla próximo a recoger el reconocimiento ajeno como premio a su labor entonces, rencorosos, amarillos por la bilis que rezuma nuestra víscera interna, exteriorizando nuestra pequeñez pretendemos arañar, morder, enlolar al hermano, al convecino sin que tengamos para él una palabra de cariño ni reconocimiento moral por sus actos. Por este modo suicida de obrar nos hallamos huérfanos de hombres representativos pues nada nos deben... y si fueran a cobrarnos lo mucho malo que hemos hecho... ¿con qué pagar? ¡Así nos luce el pelo!

traída de la Banda de música provincial. En la concesión de cien pesetas para una carrera ciclista, que también figuran, vota en contra el señor Sánchez González.

—Se da cuenta del proyecto y presupuesto para la construcción de unos pabellones en el Mercado. Se aprueba con el voto en contra del señor Santamaría, acordándose pedir la exención de subasta.

—El concurso para la construcción de las casetas de feria se adjudica, definitivamente, a don Victoriano Rodríguez.

—Los practicantes gratuitos de la Casa de Socorro, solicitan una gratificación. Pasa a informe de la Comisión.

—Se conceden permisos para obras.

—El alguacil del Juzgado de Instrucción solicita una cantidad para casa-habitación. Pasa a la Comisión.

—Varios vecinos de la calle de Sebastián Bermejo denuncian que en las cuevas de las casas de sus respectivas propiedades se producen filtraciones de agua, que suponen proceda de determinado pozo negro. Tras larga discusión se acuerda contestar que no es de competencia del Ayuntamiento, con el voto en contra del señor García Ferreyol.

—Se da lectura de una circular publicada en el «Boletín Oficial», dando cuenta de haber sido presentado, por «Eléctrica Centro España», recurso ante lo Contencioso, contra sentencia de lo Económico, por impuesto sobre postes, palomillas, etcétera. Pasa a informe de la Comisión, por si procede personarse.

—En un escrito de comparecencia hecho por el señor Santamaría ante el alcalde y secretario, se denuncian ciertas irregularidades cometidas en la Casa de Socorro. Se acuerda nombrar juez instructor, para que se formule el oportuno expediente, al señor Santamaría.

—Se da cuenta de un oficio del Ayuntamiento de Ciudad Real, comunicando que ha de celebrarse una carrera ciclista provincial, y solicitando una cantidad, que serviría de prima para el primer corredor que pise Valdepeñas. No se concede nada, con el voto en contra del señor Megía Rubio.

—Se aprueba una certificación de obras de alcantarillado, con el voto en contra del señor Santamaría.

—Reaparece el pliego de condiciones formulado para la enajenación de las casas baratas, que vuelve de nuevo a la Comisión.

—El señor García Ferreyol propone se revoque el último acuerdo tomado en relación con la reclamación del señor García-Carpintero. Así se acuerda.

—El señor García Ferreyol solicita se reformen las ordenanzas municipales, con el fin de que puedan cobrarse en el acto las multas por infracciones en la circulación y otras. Se acuerda la reforma, nombrándose para ello una comisión, compuesta por los señores, Santamaría, Sánchez González, Pérez Gilán y García Ferreyol, los que, en unión de los técnicos del Ayuntamiento, procederán a mencionada reforma.

—El alcalde da cuenta de haber sido nombrado don Manuel Barba caballero de la Orden de la República, y propone se felicite de oficio al señor Barba y se den las gracias al Gobierno. Así se acuerda.

Y tras otros varios asuntos se levantó la sesión a las diez de la noche.

## Una aclaración urgente

Sr. Director del ECO DE VALDEPEÑAS.

Muy distinguido señor nuestro: Rogamos a usted se sirva con toda urgencia transcribir estas líneas en su periódico de tan digna dirección.

Leemos en el semanario «Orientación» de hoy y en un párrafo de la reseña que se hace de la sesión del viernes pasado, en el Ayuntamiento, lo siguiente: «El señor Santamaría dice que se forme expediente a la Casa de Socorro, porque en ella ha encontrado deficiencias que no puede decir en el Ayuntamiento, por no ser sitio adecuado».

Este párrafo encierra en su misteriosa vaguedad conceptos y hechos que vienen a caer como una acusación sobre todos nosotros. Una acusación más de las que venimos soportando durante años de labor ingrata, dura y mal indemnizada.

Rogamos se aclare lo que ese párrafo encierra, al señor director de «Orientación», porque noblemente reconocerá si hubo error al hacer la reseña de esa parte de la sesión. Al señor Santamaría si en las palabras reproducidas por ese semanario no existe la verdad de lo ocurrido.

En una palabra; aclaración rápida de esas deficiencias que invaden nuestra misión facultativa y cuya publicidad en la prensa son un zarpazo más de los muchos que venimos sufriendo y que sobrepasa los límites de nuestra actuación en la Casa de Socorro, adentrándose en el terreno donde guardamos celosos nuestra dignidad profesional, nuestros intereses legítimos particulares y la honorabilidad, patrimonio sagrado que nos legaron para ser bien guardado.

Una torpeza, o un error, pueden lesionar tan preciados intereses, que defenderemos en todos los terrenos.

Con toda energía protestamos de lo que ocurre; somos o creemos serlo, fieles cumplidores de nuestra misión, como médicos de la Casa de Socorro, y esperamos que el señor Santamaría, llegada la oportunidad, que ha llegado ya, confiese públicamente si hay algún motivo justo para pensar en un expediente que envuelva a la Casa de Socorro tan importante servicio, siempre mal atendido por los que tienen la obligación de hacerlo eficiente.

En su día heremos un estudio de la enorme labor efectuada en ocho años, solamente reconocida por los que tuvieron la desgracia de verse obligados a recurrir a ella en momento angustioso del día o de la noche. ¡Que hablen los 3.868 heridos curados. Las 415 mujeres atendidas en un aborto o un parto, que ponían en peligro su vida por no encontrar

# Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

DIRECTOR, DON FRANCISCO SANCHEZ CARRASCO  
Licenciado en Ciencias

Bachillerato--Carreras Especiales--Contabilidad--Mecanografía, etc.

Sección de Idiomas, por el profesor suizo Williams Lang, procedente del Colegio de los reverendos padres jesuitas de Chamartín de la Rosa.

Primera Enseñanza graduada y con sección de párvulos.

### Resumen de los exámenes del Curso de 1934-35

Matriculas de Honor.....	45
Sobresalientes.....	87
Notables.....	89
Aprobados.....	126
Suspensos.....	4%

Alumnos internos  
medio pensionistas y externos.

Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta ciudad.

médico. Los 600 enfermos que en sus casas fueron atendidos con todo género de cariño y lujo de personal médico y auxiliares, medicamentos, etc. Los que sin ser de Valdepeñas encontraron un personal que les curó urgentemente sin exigir honorarios ni gratificaciones. Los heridos de Castellar de Santiago, que tuvieron cuatro médicos a su disposición etcétera etc.

Los extranjeros, que por accidente en su viaje se vieron colmados de atenciones y que así lo reconocen, agradecidos, en la Prensa de su país hablando del Hospital y Casa de Socorro de «Valdepeñas de la Mancha». Los médicos del Hospital que sintieron necesidad de ayuda o suplencias y la encontraron siempre en nosotros a todas horas, en todas las interminables horas de una guardia que no puede pagarse con una soldada de ocho pesetas. ¡Que hablen todos!

¡Basta ya, de una vez, de chismes de desocupados, y atiendase siquiera en una ocasión a los que creen herida, en exceso, su dignidad, y están dispuestos a demostrar la injusticia de persecuciones increíbles!

¿Qué deficiencias son esas? ¿cuáles? ¿quiénes son responsables de ellas?

¿Cuáles son las deficiencias? ¿Es que también incurren los que se creen celosos defensores de una autoridad rígida, mal entendida, fría y nunca acogedora? ¿De una vez? ¿Cuáles? Todo menos atropellar con escándalo nuestros legítimos intereses.

Gracias, señor Director, y sabe son afmos. amigos y s. s. q. s. m.

Ignacio Morales, Ernesta Huertas Múgica, Martín León Gangoso, Pedro Sanz Linares.

## DR. LUIS QUEMADA

MEDICO CIRUJANO

del Hospital Provincial de C. Real, Especialista en enfermedades del tubo digestivo

Pasará consulta todos los jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la

CLINICA DEL DR. BALLEATO

Seis de Junio, 26

Lea Vd. "El Eco"

## Concurso de la Academia de Ciencias Morales y Políticas

Fundaciones del conde de Toreno, de Torrealaz de Romanones, y del marqués de la Vega de Armijo

Recibimos de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, con ruego de publicación, el Programa de Concursos. Son los siguientes.

FUNDACION PARA EL «PREMIO DEL CONDE DE TORENO»

TEMA: «El régimen corporativo como sistema de organización económica social».

CONCURSOS EXTRAORDINARIOS

TEMA: «Influencia de la moral profesional sobre la vida social contemporánea».

TEMA: «Examen crítico de la llamada Economía dirigida».

TEMA: «El crédito y la Banca en sus relaciones con el Poder Público».

FUNDACION PARA EL «PREMIO DEL CONDE DE TORREALAZ»

TEMA: Elementos del derecho indígena americano que se incorporaron a la legislación española de Indias (Cédulas Reales, Ordenanzas de Virreyes, Ordenanzas Municipales etcétera.)

FUNDACION PARA EL «PREMIO DEL MARQUES DE LA VEGA DE ARMIJO»

TEMA: «Historia de las ideas políticas en el mundo hispano, desde fines del reinado de Carlos III hasta la independencia de las colonias de América».

PREMIO «CONDE DE ROMANONES», OFRECIDO POR EL EXCELENTISIMO SEÑOR DON ALVARO FIGUEROA Y TORRES

TEMA: «¿Es posible hallar sustitutos del régimen parlamentario y del sufragio universal con beneficio de la estructura y gobierno del Estado?».

CONDICIONES DE ESTOS CONCURSOS

1.ª El autor o autores de la Memoria que resulte premiada en cada uno de ellos, obtendrán cuatro mil pesetas en los del Conde de Toreno; seis mil pesetas en los del Conde de Torrealaz y Marqués de la Vega de Armijo y cinco mil pesetas en el de don Alvaro Figueroa y Torres. En todos ellos además de la recompensa en metálico, un Diploma y la cuarta parte de los ejemplares que se impriman de la Memoria premiada.

2.ª Las monografías que se presenten no podrán exceder de la extensión equivalente a un libro de 300 páginas impresas en planas de 37 líneas, de 22 ceros, letra del cuerpo 10 en el texto y de 8 en las notas.

3.ª Las obras han de ser inéditas y presentarse escritas en castellano, a máquina, en cuartillas por una ca-

ra, encuadradas y señaladas con un lema, expresando el Concurso a que se refieren.

Se dirigirán al Secretario de la Academia (1) debiendo quedar en su poder antes de las doce del día 30 de septiembre de 1936 las de los Premios del Conde de Toreno, y en igual día de 1937, las de los demás Certámenes.

4.ª Cada autor deberá remitir con su Memoria un pliego cerrado, señalando en la cubierta con el lema de aquella y que dentro contenga su firma y la expresión de su residencia.

5.ª Concedido el premio, se abrirá en sesión ordinaria el pliego o pliegos cerrados correspondientes a las Memorias en cuyo favor recaiga la declaración; los demás se inutilizarán en Junta pública, en igual acto tendrá lugar la solemne adjudicación de aquellas distinciones.

6.ª Los autores de las Memorias recompensadas con premio conservarán la propiedad literaria de ellas.

La Academia se reserva el derecho de imprimir los trabajos a que adjudique premio aunque sus autores no se presenten o los renuncien.

Según las disposiciones testamentarias del fundador del Premio del Conde de Torrealaz, la Academia no ha de premiar ni imprimir en los concursos de esta Fundación Memoria alguna en que se impugne lo que manda creer la Iglesia católica.

7.ª No se devolverá en ningún caso el ejemplar de las memorias u obras que se presenten a concurso.

8.ª A los autores que no llenen estas condiciones, que en el pliego cerrado omitan su nombre o pongan otro distinto, no se otorgará premio como tampoco a los que quebranten el anónimo.

9.ª Los Académicos de número de esta Corporación no pueden tomar parte en los concursos.

Madrid, 1.º de julio de 1935.

Por acuerdo de la Academia: El Académico Secretario perpétuo.

Eduardo Sanz y Escartín

## Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero Medicamentos químicamente puros

Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

## A la opinión pública

### Sobre una denuncia

19 de Julio de 1935.

Sr. D. Lorenzo Arias

Presente.

Querido amigo: Le agradeceré publicar en el periódico de su digna dirección esta carta y la que le acompaño, que justifica la sin razón de la acusación que se hizo contra mí en una sesión del Ayuntamiento por haber «diagnosticado una hernia estrangulada desde la puerta de mi casa». No rectificó inmediatamente mi actuación y el que no había faltado a la más estricta moral Médica, por que denuncié el caso al Colegio de Médicos para que lo juzgasen.

El tiempo transcurrido, unos dos meses, entre el hecho denunciado y la denuncia, además de la forma y sitio en que se hizo ya demuestra que no era precisamente de una cuestión profesional de lo que se trataba.

Mil gracias y mande como guste a s. a. q. e. s. m.

Eugenio Megía.

Ciudad Real 13-7-935.

Sr. D. Eugenio Megía.

Valdepeñas.

Distinguido compañero:

Estudiada por esta Junta de gobierno en sesión del día 10 la denuncia formulada por V. respecto a las apreciaciones que sobre su actuación profesional se permitió hacer un señor Concejal de la localidad de su residencia en plena sesión, celebrada por ese Ayuntamiento, hubiera sido deseo nuestro dirigirnos al señor Alcalde, protestando de las gratuitas afirmaciones que contra V. se formularon. Pero es el caso que, ignoramos si referidas manifestaciones llegaron a tener estado oficial, por lo que pudiera constituir una ligereza el hecho de dirigirse esta Junta a la autoridad local de esa, en su icitud de rectificación de conceptos que pudieran no haber sido consignados en acta.

En consecuencia hemos tomado el acuerdo de dirigir a usted la presente carta significándole que, no *consideramos pecaminoso, anticientífico ni ligero*, el hecho de diagnosticar de hernia estrangulada el estado de un enfermo conocido por usted como herniado antiguo, ante el cortejo sintomático de dolor local, vómitos y astringencia de vientre, que un familiar le hizo al solicitarle *volante* para su traslado al Hospital al objeto de ser operado; tanto más cuanto que, para comprobar dicho juicio y siempre en su buen deseo de beneficiar al paciente, se trasladó a su domicilio, en previsión de que su estado reclamase una intervención tan urgente que no permitiese demorarla hasta el siguiente día, por el peligro que pudiera correr su vida con dicha dilación operatoria.

La ligereza fué juzgar caprichosamente su acertada, científica y humanitaria actuación personal completamente ajena a la medicina.

Significándole también el acuerdo de que, para justificación de su conducta puede hacer de esta carta el uso que su buen criterio le aconseje.

Me es muy grato repetirme de usted affmo. y att. s. s. y compañero

q. e. s. m.

El Presidente,

Felipe Fernández

## Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL Pesetas 100.000.000

Capital emitido desembolsado 69 millones 750.000 y Reservas 87.652.773,66 Pesetas 157.402.773,66

Dirección telegráfica: BANCBAO  
Domicilio social: BILBAO

Sucursales en las principales plazas españolas y en París y Londres, Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones de BANCA Y BOLSA

## Ecós varios

En el Hospital Municipal Profesan dos religiosas

En el pasado viernes, a las ocho y media, tuvo lugar en la capilla del santo Hospital, la profesión de votos perpetuos de las religiosas Sor María Cándida y Sor Isabel de la Eucaristía, que en el mundo fueron las señoras Teresa Ordás y Benigna Miguez respectivamente. Fueron padrinos, el teniente alcalde y delegado del Hospital, don Francisco Santamaría y su bella esposa doña Loreto Rubio. Ofició en la emocionante ceremonia el capellán del benéfico establecimiento, don Martín Márquez el cual pronunció una sentida plática.

Operado

En Madrid y por el doctor Ribero ha sufrido una intervención quirúrgica, con franco éxito, nuestro venerable arcipreste don Ricardo Calso; celebramos grandemente el feliz resultado de la operación que no le ha impedido un solo día dejar de celebrar la santa misa.

En franca convalecencia

Lo está del grave ataque sufrido días pasados nuestro celoso jefe de policía, don Joaquín Ruiz al que felicitamos por su franca mejoría.

A Bruselas

Con objeto de asistir a los Congresos Internacionales de Accidentes del Trabajo y de Gastroenterología ha salido para Bruselas, el doctor don Antonio Ballesteros Alcayde, Cirujano de este Hospital, comunicándonos que su Clínica particular permanecerá cerrada hasta fines de Agosto.

Toros en Ciudad Real

Tenemos el gusto de comunicar a nuestros lectores que el próximo día 28, toreará en Ciudad Real, en unión de Palomino de Méjico y Silverio Pérez, nuestro paisano, Miguel Cámara, con toros de Samuel Hermanos.

Auguramos al querido paisano un buen triunfo, deseándole llegue pronto a las cumbres de la gloria, por el difícil camino que ha emprendido.

## Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tuberías de acero para conducción de aguas sistema TOMAS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

## Correspondiendo a un saludo

El 18 del presente mes y año hace su segunda salida nuestro simpático y querido colega «Vida Manchega», viene a recordar las hazañas de aquellos grandes valores manchegos; Quijote y Sancho; y si ellos tuvieron una primera parte buena y acertada «Vida Manchega» también la tuvo; y si en su segunda salida, los buenos manchegos descubrieron y pulverizaron costumbres y prejuicios nefandos, los encargados de este gran valuar cultural dicen: «Somos republicanos, condenamos toda violencia de obra y de palabra; queremos que nuestro periódico sea expresión de convencimiento, y nunca instrumento de mortificación personal para quienes no comulguen con nuestras ideas.»

¡Bien dicho! Y ya somos varios.

## CHICK

por EDGAR WALLACE

«La Novela Aventura»

Diputación, 211, Barcelona

He aquí una obra que más que por el maestro de la literatura detectivesca dijérase escrita por uno de los más célebres humoristas ingleses, tal es la gracia de que Edgar Wallace ha sabido salpicar los principales episodios de esta deliciosa novela.

Más que una narración detectivesca, trátase de las aventuras de un simpático muchacho, dependiente de una casa anunciadora, de carácter simplista y bonachón, corto de inteligencia pero de gran corazón, el cual, por la muerte de un pariente suyo—fallecido a causa de un colapso cardíaco que sufrió al enterarse de que había sido nombrado lord del reino—, se ve en posesión del más codiciado título de nobleza de su país, Lord de Inglaterra, pero sin un centimo en el bolsillo.

No tarda en verse envuelto el novel aristócrata en los compromisos que su título comporta; ha de hacer un discurso de entrada en la Cámara de los Lores—capítulo éste que rebosa de chispeante gracia—, ha de relacionarse con los demás lores y ha de comportarse en todos sus actos como un perfecto *gentleman*. Y esto último especialmente lo tiene tan en cuenta, que, cuando en cierta ocasión ha de intervenir para librar a cierta dama, compañera suya de la casa de huéspedes, de la inicua explotación de que es objeto por parte de un miserable, lo hace con tal decisión que soluciona inmediatamente el asunto. Y cuando, más tarde, un estafador pretende intentar hacerle víctima de un chantaje le responde con tal contundencia que hace las delicias del lector, quien sigue, prendido el ánimo en el encanto de la narración, las deliciosas aventuras de este joven héroe, el más simpático personaje que ha creado la pluma de Edgar Wallace.

## Banco Hispano Americano

Capita autorizado

200.000.000 pts.

Capital desembolsado

100.000.000 pts.

Reservas

64.916.000 pts.

## Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reservas: 67.621.926,17 pesetas

o sea el 131,674 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de VALDEPEÑAS

Caja de ahorros.—Intereses que se abonan: 3 por 100.—Libretas máximas 10.000 ptas.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 1/2 por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Tres meses..... 3 por ciento

Seis meses..... 3,60 por ciento

Un año..... 4 por ciento

Rejirán para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

«¡No lo olvideis!»

Lo mejor en Persianas

FELIX DE LA HOZ

Virgen, 8

ALPARGATERIA

Precios sin competencia

## Dr. Antonio Calderón

CIRUJANO UROLOGO

Diplomado del Instituto Rubio y de la

Beneficencia general

- - de Madrid - -

Pasará consulta todos

los miércoles, de 10 a

12 de la mañana, en la

## CLINICA DEL DR. BALLEATO

Seis de Junio, 26

## Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindros

en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela

y La Solana

Casa Central Valdepeñas (C. Real)

Suscríbese en EL ECO

250 EUSEBIO VASCO

920

16 Octubre 1599

Sale de Roma, para Valdepeñas, el Beato Juan Bautista de la Concepción, llevando consigo el Breve pontificio.

921

16 Octubre 1606

Desembarca, en Bonanza, Bernardo de Valbuena.

922

16 Octubre 1724

Visita el Convento de trinitarios el Provincial Fr. Miguel de Jesús María.

923

16 Octubre 1799

Fallece el Vicario del Convento de trinitarios, Fr. Andrés del Santísimo Sacramento.

924

16 Octubre 1899

Empieza el derribo del puente de la calle Seis de Junio.

MIL EFEMÉRIDES VALDEPEÑERAS 251

925

16 Octubre 1902

Llega la locomotora a Puertollano, en el ferrocarril de vía estrecha de Valdepeñas a dicha población.

626

16 Octubre 1910

Asesinato de don José Pérez Gil, jefe de la estación de Valdepeñas.

927

17 Octubre 1811

Don Juan Vacas ataca a la guarnición de Valdepeñas causándole cinco muertos.

928

17 Octubre 1930

Participa el Alcalde, al escultor don Federico Núñez de Juan, que ha sido aceptado el proyecto que presentó para erigir un monumento a Valbuena.

## El Literato en el Periódico

El cambio de los tiempos ha ejercido su influjo en la popularidad del escritor, como lo ha ejercido en todas las cosas...

Sabemos perfectamente que para el proceso de la obra creadora no pueden establecerse leyes. Uuos necesitan soledad y aislamiento para reconcentrar sus ideas y otros buscan el fuerte contacto con la vida para recoger impresiones y cristalizarlas después en la obra literaria. De ambos métodos existen bastantes ejemplos, y ambos son buenos.

Lo que la generación presente combate, y lo que todos recordamos con disgusto, es aquella vanidad del literato que, repudiando la comunidad en que todos creemos y vivimos hasta la muerte, predicaba una vida quimérica y vana. Aquellos tiempos de arrogante aislamiento, en los que el individuo sólo se conocía a sí mismo, como centro, han pasado ya: nada nos queda de ellos.

No pretendemos guiar con buenos consejos la vida de nuestros literatos jóvenes; pero tampoco eludimos nuestra opinión sincera cuando somos llamados a exponerla, como ha ocurrido al fundarse los Centros de Compañerismo de Travemünde, Munich, Hamburgo y otros puntos. Nuestra finalidad es la camaradería franca y alegre; deseamos la armonía en todas las esferas y profesiones, porque de ellas sale, al fin y al cabo, el individuo con personalidad propia. Y por eso aconsejamos a éste que no olvide su origen y se atenga a él; que arraigue en su antigua esfera y no se excluya de ella con fatua vanidad. Nos alegramos sinceramente cuando un escritor continúa siendo labrador o calderero mientras que la verdadera necesidad de creación literaria no se lo hace imposible. Entonces, cuando le llegue esta hora, no podrá sustraerse a ella, quiera o no quiera. Y si Dios le ha dado la misión, le dará también la fuerza para cumplirla, y nosotros no le escatimaremos la ayuda.

Lo que nosotros deseamos es que el prosista y el poeta no consideren sus dotes con egoísmo y exclusivismo, sino como una misión a cumplir en bien de su pueblo y de la humanidad.

Precisamente el artista tiene hoy la imperiosa misión de aunar voluntades y de restablecer la armonía entre las diversas esferas sociales, que la vanidad de los intelectuales había

dividido en dos bandos: el de los ilustrados y el de los no ilustrados.

Con estas consideraciones previas queda ya aclarada la cuestión de si la sección literaria de un periódico puede servir de vehículo al poeta para comunicarse con el mundo.

Indudablemente hay muchas poesías buenas que no encajan en la sección literaria de un periódico, y que deben ser dadas a conocer antes en un círculo más íntimo y estrecho, como el libro; pero la aversión que muchos poetas muestran a toda publicación en la prensa, nos parece injustificada. Sabemos que no sólo el prosista, sino también el poeta, hallan, por medio de los buenos periódicos, un considerable número de lectores; que toda la gama poética, desde la bucólica hasta la que pudiéramos llamar de lucha, de exaltado humanismo, tiene sus aficionados en los lectores del domingo. El orgulloso que desprecia al lector «vulgar» olvida que nuestros antepasados y nosotros mismos, en nuestra primera juventud, fuimos lectores «vulgares».

No desconocemos que la disposición de ánimo del lector no es la misma al abrir un libro que al tomar un periódico en sus manos. Bien sabemos, asimismo, que no todo lector es aficionado a la literatura propiamente dicha y a los lirismos poéticos, y que para muchos no sirve la lectura selecta. Pero, ¿ocurre otra cosa con los discursos públicos? ¿No hay siempre, entre el auditorio, adeptos y adversarios?

Muchos editores temen que el libro sufra ya por el sólo hecho de que el nombre de su autor aparezca en las columnas de un periódico. Nosotros no creemos que la venta del libro sufra por ello. Y tampoco creemos en la eficacia de la recomendación del periódico, porque sabemos que en la masa de lectores hay muchos jóvenes que a la primera vez aprenden a distinguir entre lo bueno y lo malo, y aprenden, también, el camino para llegar al libro bueno.

En los agitados días que vivimos, el discurso público y la publicidad en la prensa, son los dos medios más adecuados para comunicarse con la masa: con el pueblo.

Esta creencia en el buen efecto de la publicidad por medio de la prensa, requiere, sin embargo, un alto concepto del deber, de una y otra parte. En nuestra opinión los buenos

periódicos se distinguen hoy menos por su parte política que por su sección literaria.

Desengañémonos: en la prensa de todo el mundo se nota desde la gran guerra, cierto agotamiento en la parte política, sobre todo de la política interior. Y en la de los países que no han resuelto aún los conflictos, se observa una mayor animación en su parte literaria y recreativa. Sobre estas secciones se enfoca, por la noche, la luz de la lámpara: en ellas concentra el lector su atención, mientras que las noticias políticas se leen de prisa y a la ligera.

¿Cómo va a sustraerse, pues, el escritor en general y el poeta en particular, a colaborar en esas secciones de los órganos diarios de publicidad? Como hombre de su tiempo ha de hallar íntima satisfacción en comunicar sus ideas y sus pensamientos a sus contemporáneos.

Por ello no han de sufrir sus horas solitarias, de las que es prudente no hablarle al lector.

Dr. Hans Fr. Blunck.

(Presidente de la Cámara de Escritores, de Berlín).

### APUNTE

## Azulado atardecer

La era y la pequeña casa duermen. Por el estrecho camino, regresa a la ciudad, jinete en la mula negra, el último gañán que no pudo quedarse. A su paso, el polvo se levanta y huye perdiéndose pronto entre el color de la seca mies. El hombre también se pierde por las primeras casas del pueblo con su cantar. Sólo turba la soledad que me rodea, el cortante son interior de los postes telegráficos, como martillo que llamara al yunque de mis ardientes afanes.

En la ilimitada extensión del tordo celeste, una estrella roja y otras menos rojas cual damas de compañía, y la luna, independiente, chorreando sobre el afeitado campo, lumínica claridad.

El albergue y todos, se quedan solos... Semejando gigantes guardianes de su ganado reposo, grandes cimas de largas pajas granadas, se recortan como sombras, en la noche. Todo quedó solo... Yo también quiero perderme con mi cantar por entre las enjalbegadas casas, por entre el áspero olor a polvo de las irregulares calles, como un nuevo Ribera en Nápoles.

José Cornejo.

Suscríbase en **EL ECO**

## El Eco de Valdepeñas

### Dr. Jesús Ruiz González

Ex-Médico de Guardia de la Maternidad de Santa Cristina

Ex-Profesor Auxiliar de la Maternidad Provincial de Madrid

**PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ**

**SOR CANDIDA, 33** — Consulta de 11 a 1

Consulta gratuita para pobres, los jueves, de 5 a 6

### JULIAN PRIETO MARQUES

FABRICA DE LICORES Y ANISADOS

VISITEN SU EXPOSICION

**Vinos especiales — VERACRUZ, 6**

### FIDES IDIOMAS

Abre Clases — repases de las asignaturas del 1.º y 2.º curso de Bachillerato (Cíclico), con arreglo a las normas y programas de los señores profesores del Instituto de esta ciudad.

Horas de 6 a 8 (tarde)

Para más detalles diríjense a

**Don Bonifacio Sánchez**

profesor ayudante (sección de idiomas) de este Instituto.

**Esperanza, 4 VALDEPEÑAS**

### BANCO DE CONSTRUCCION, S. A.

(ANTES BANCO DE AHORRO Y CONSTRUCCION)

Domicilio Social: Juan Bravo, 81 (Edificio de su propiedad)

**M A D R I D**

Operaciones que realiza:

Cuentas en participación — Cuentas individuales con garantía hipotecaria — Cuentas individuales — Cuentas de Crédito — Construcción y compra de casas y adquisición de fincas rústicas cedidas a largo plazo — Préstamos Hipotecarios.

Para informes y proposiciones, dirigirse a la Agencia para Valdepeñas y su partido, domiciliada en esta plaza, calle del Cristo, 1 Dupdo.

br

252

EUSEBIO VASCO

929

17 Octubre 1932

«El Eco de Valdepeñas» empieza la publicación del folletín «Cien escritores valdepeñeros».

930

17 Octubre 1934

La «Cooperativa múltiple Casa del Obrero» presenta su reglamento en el Gobierno civil de la provincia.

931

18 Octubre 1811

Don Juan Vacas, en Moral de Calatrava, causa a los franceses la pérdida de setenta y cinco granaderos y dragones.

932

18 Octubre 1823

El calatravo valdepeñero don Andrés Muñoz y Maroto, es nombrado Prior Mitrado del Convento de Almagro.

MIL EFEMÉRIDES VALDEPEÑERAS 249

915

15 Octubre 1897

Colocan en la torre la veleta y la cruz.

916

15 Octubre 1908

Empieza el derribo del Molino de Vivar, cárcel que fué de la Inquisición, para construir el grupo escolar de la calle Real.

917

15 Octubre 1922

Salen de Valdepeñas, a las diez de la mañana, dos redactores del diario «La Región» para darle a pie la vuelta a la Mancha.

918

15 Octubre 1933

Llega a Valdepeñas el Ministro de Agricultura don Cirilo del Río.

919

15 Octubre 1934

Cierran la Casa del Pueblo.

### Aguas Potables

### de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

A partir del 1.º de Junio de 1935

Pago cupón núm. 5

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

### En «Calzados Peñalver»

ENCONTRAREIS ZAPATOS

PARA TODOS GUSTOS

ELEGANCIA-ECONOMIA-NOVEDAD

Pi y Margall, 1.-Tel. 171 X y 171 R

Valdepeñas

PERSIANAS 

Siempre las mejores y más baratas

Félix de la Hoz

Virgen, 8

ALPARGATERIA